

## Rückblick auf ein spannendes und bewegtes Jahr

*Martina Arnold, Präsidentin CVP Frauen Kanton Zug*

### **Das Jahr 2006 stand im Zeichen der Wahlen.**

Am 14. Juni 2006 wählte die Bundesversammlung Doris Leuthard in den Bundesrat. Einige Zuger CVP Frauen liessen es sich nicht nehmen, Doris Leuthard bei dieser Wahl zu begleiten. Sie reisten in orangefarbenen Kleidern in aller Herrgottsfrühe nach Bern.

Für die **Zuger Wahlen** vom 8. und 29. Oktober 2006 in unseren Gemeinden und im Kanton kandidierten zahlreiche CVP Frauen. Einige wurden wieder oder neu gewählt; andere wurden nicht oder nicht mehr gewählt. Das gehört zum politischen Leben. So will es die Demokratie.

In der Stadt Zug konnte Andrea Sidler den CVP-Stadtratssitz von Vreni Wicky verteidigen. Sie ist die einzige Frau im Stadtrat. Im Grossen Gemeinderat wurden die zwei CVP Frauen wieder gewählt.

Die anderen zehn Zuger Gemeinden wählten sechs CVP Frauen in die Exekutive, zwei als Gemeindepräsidentin!

In den Kantonsrat wurden ebenfalls sechs Frauen unserer Partei gewählt. Die CVP war die einzige Partei, welche zwei Frauen auf der Regierungsratsliste hatte. Leider schaffte es keine in die kantonale Exekutive. Obwohl Vreni Wicky und Barbara Wohlwend, beides erfahrene Persönlichkeiten mit überzeugendem Leistungsausweis, einen engagierten Wahlkampf geführt hatten.

Im Namen des Leitungsteams danke ich allen Kandidatinnen – gewählten und nicht gewählten – für ihr Engagement zum Wohle von Gemeinde, Kanton und Partei und gratuliere den gewählten Frauen herzlich.

### **Veranstaltungen**

#### **Die ZUWEBE**

Am 18. Mai 2006 besuchten wir gemeinsam mit den FDP Frauen des Kantons Zug die Zugerische Werkstätte für Behinderte im Hauptbetrieb in Inwil. Nach dem Vorstellen des Betriebes, der Präsentation des Bauprojektes und einem Rundgang durch die Werkstätten servierten uns die Heimbewohner ein feines Abendessen.

#### **Herbsttagung der CVP Frauen Schweiz vom 8./9. September 2006**

Wir Zuger CVP Frauen waren Gastgeber. Tagungsorte waren Baar und Zug. Die Vorstandsmitglieder der CVP Frauen Schweiz tagten in der Baarer Rathus-Schüür. Am Abend besuchten sie unter kundiger Führung mit CVP Kantonsrat Heini Schmid die Höllgrotten. Beim Abendessen im Restaurant Höll diskutierten die CVP Frauen aus vielen Kantonen über ihre politischen Anliegen. Am folgenden Tag nahmen die Delegierten der CVP Frauen Schweiz im Kantonsratssaal des Zuger Regierungsgebäudes an der

Herbstkonferenz teil. Diskussionsthema war die Zukunft der schweizerischen Sozialwerke. Unsere frisch gebackene Bundesrätin war auch anwesend und besuchte anschliessend das Wahlfest der kantonalen CVP auf dem Landsgemeindeplatz.

### **Adventsanlass**

Am 29. November 2006 begeisterte uns in der weihnachtlich geschmückten Rathus-Schüür in Baar der Teenchor Risch-Rotkreuz unter der Leitung von Tim Socha mit Melodien aus Musicals und weihnachtlichen Liedern. Beim anschliessenden adventlich gestimmten Beisammensein waren wiederum unser Regierungsrat Peter Hegglin und seine Frau dabei.

### **Jugendgewalt im Kanton Zug**

Die Jugendbeauftragte der Zuger Polizei, Manuela Griffel, berichtete am 17. Januar 2007 mit einem kurzen Film und ergänzenden Ausführungen über die Situation der Jugendgewalt im Kanton Zug. Dieses unerfreuliche aktuelle Thema lockte viele Zuhörerinnen ins Casino. Fazit: Faktoren wie erlittene Gewalt, zunehmender Werteverfall, fehlender Respekt, nicht wahrgenommene Erziehungsverantwortung, Egoismus und Materialismus wirken sich negativ auf die Entwicklung junger Menschen aus.

### **Zugehört hören**

Am 3. April 2007 fand im Huwilereturm der Stadt Zug eine Lesung mit Buchpräsentation des eben erschienenen Buches „Zugehört“ statt. Das Werk enthält elf eindrückliche Lebensgeschichten von Zuger Frauen, die in unserem Kanton im Grossen und im Kleinen, vor und hinter den Kulissen gewirkt haben.

### **Vorschau**

Am 24. Mai planen wir im Hinblick auf die aktuell diskutierten Energiefragen einen Besuch des Kernkraftwerkes Gösgen.

### **Rücktritt und Nachfolge**

An der heutigen kantonalen GV tritt unser langjähriges Mitglied Barbara Hofstetter, Gemeindepräsidentin von Steinhausen, aus dem Leitungsteam zurück. Ihre Nachfolgerin ist Christine Blättler aus Hagendorf, Vorstandsmitglied der CVP Cham. Auch ich gebe heute mein Amt als Präsidentin, das ich während acht Jahren ausüben durfte, weiter an Dr. med. Britt Feddern Hess, Vorstandsmitglied der CVP Stadt Zug. Diese engagierte Frau wird zusammen mit dem erfahrenen Leitungsteam die CVP Frauen des Kantons Zug weiterführen.

### **Dank**

Meinen Kolleginnen im Leitungsteam und im Vorstand der CVP Frauen Schweiz danke ich herzlich für ihre effiziente, uneigennützige und kollegiale Zusammenarbeit. Ein herzliches Dankeschön auch an alle CVP Frauen und Männer, welche unsere Aktivitäten ideell und materiell unterstützten.

